

# Jacques Pélissard reçoit les Justes

**C'**est sous les lambris de son bureau que Jacques Pélissard, député maire, a reçu, vendredi après-midi, Andrée Mercier-Grand et Noël Maublanc de Chilly-le-Vignoble et leurs familles, représentants de leurs parents, aujourd'hui disparus, titulaires de la médaille des Justes parmi les nations.

Marcel Grand, Henri et Louise Maublanc reçurent le 9 mars dernier à l'hôtel de ville de Lyon, à titre posthume, de Yoël Guillaud, ministre plénipotentiaire auprès de l'ambassade d'Israël à Paris le diplôme d'honneur et la médaille des Justes parmi les nations qui sont décernés par le mémorial Yad Vashem à celles et ceux qui ont sauvé des juifs sous

l'occupation allemande au péril de leur vie.

Sur ce mémorial qui s'élève sur la colline ouest de Jérusalem apparaîtront désormais les noms de ces Jurassiens Marcel Grand, Henri et Louise Maublanc au côté de Jacob Van Der Post de Villard-d'Héria, Juste depuis 1987, de 1800 noms français et de 16 000 noms retenus au plan mondial.

Au cours de cette réception, Andrée Mercier-Grand, fille de Marcel Grand reçut la médaille de la Fédération des combattants volontaires des mains d'André Berardet de Perrigny tandis que Robert Masson, président des combattants volontaires, remettait cette distinction à Noël Maublanc, fils de Henri et Louise Maublanc.

Robert Masson rappela ce qu'est la médaille des Justes parmi les nations et l'action menée par Marcel Grand, ancien maire de Chilly-le-Vignoble, Henri et Louise Maublanc durant la dernière guerre mondiale en protégeant des juifs et il cita la devise inscrite sur la médaille du Juste « qui sauve une vie, sauve l'univers tout entier... ».

*« Le rôle rempli par les Justes parmi les nations et les résistants est indissociable et il faut leur rendre hommage. Les uns ont résisté par la fraternité, les autres en étant à l'avant garde d'une armée plus importante qui s'est levée à son tour. La ville de Lons-le-Saunier est heureuse de s'associer à l'action de reconnaissance d'aujourd'hui... »* dit à son tour Jacques Pélissard.

Marcel Mannheim, le dernier survivant des juifs aidés par les récipiendaires du jour était présent. Il remercia les familles de ces derniers et termina son intervention par un verset en hébreu dont voici la traduction *« Le Juste jamais ne chancelle, son souvenir est impérissable... »*.

